
◆岐宿町の人口（Ｒ2.１月末現在）

※（ ）はＲ1.11月（前回発行月）比
男性：1,476人（-2）＜平均年齢52.1歳
女性：1,691人（-3）＜平均年齢57.8歳
合計：3,167人（-5）＜平均年齢55.2歳
世帯数：1,678世帯（+2）
高齢化率：42.31％

０歳～14歳：294人
15歳～64歳：1,533人（生産年齢人口）
65歳～89歳：1,200人
90歳～104歳：140人 最高齢は102歳！！

●「つんだしか」

・意味／かわいそう

・使い方／「あん猫はやせひっこけて

つんだしかね～」

・訳／「あの猫は痩せこけてかわいそうね～」

＊高齢化率とは・・
65歳以上の高齢者人口
総人口に占める割合のこと。

地区 男性 女性 合計 世帯

岐宿 528 616 1,144 632

川原 315 349 664 297

楠原 102 131 233 124

山内 531 595 1,126 625

1,476 1,691 3,167 1,678

＊山内地区には「きじの里」52世帯52名が含まれています

＊朱書きは増加



令和２年１月２６日（日）１０時から、福江島開発総合センターにて岐宿地区自治公

民館主催の「ジオパーク学習会」が開催されました。魚津ヶ崎にある立小島周辺の

地層（五島層群）や寄神貝塚、八朔鼻の海岸植物など、岐宿町には守っていくべき

貴重な資源が数多く存在します。そのことを、そこに住む住民が改めて知り、理解

し、共有することで更に質の高い地域づくりに繋げていこうと計画されました。岐宿

に住む地質に詳しい遠藤さんを講師に迎え約2時間。『岐宿の十景：私が推奨する

ジオサイト群』と題し、質疑応答も交えながら講演していただきました。参加者は

40人。皆さん真剣に聞き入り、質問もたくさん出ていました。次は実際に現場を見

てみたいという声も出ていましたので、来年度は現地視察も考えているようです。

皆さん楽しみにしていてくださいね。ご要望があれば、岐宿地区だけでなく、山内、

川原、楠原地区でも開催できたらいいなと思っています。その時は是非ご参加下さ

いね。

今年もまたパ
ワーアップした
産業祭を計画
中です！ぜひ
ご来場ください
ね！

令和元年１２月２1日（土）岐宿町産業祭が行われました。

今回の産業祭の目玉はなんと「餅つき大会」！

石臼と杵でつく昔ながらの餅つき体験は、子供たちだけ

でなく大人の方にも楽しんでいただき大盛況！お餅があ

たらなかった方ごめんなさい💦また今回は出店数も増え、

会場はテントでいっぱい！あれもこれもと買い求め、両手

に抱えきれないほどのお買い物をしている方もいましたよ。

来場者はなんと約650名！過去最高の人数でした！

令和２年１月１９日（日）岐宿町の冬の風物詩、駅伝大

会が行われました。岐宿、川原、山内地区から選出さ

れた選手と、オープン枠で岐宿中学校の生徒が参加し、

合計４チーム、４８名が力走しました。この駅伝大会の

醍醐味は、町内を一周することで郷土愛を深めることと、

地域の方が自宅から近いところで応援できること。とても

寒い日でしたが選手と応援者、スタッフが一丸となって

親睦、交流、地域活性に繋がる大会となったと思いま

す。選手の皆さん、お疲れ様でした！

12月・1月でまちづくり協議会で行った事業内容のご紹介と、
地域安全安心部会からの大事なお知らせです。



令和２年２月５日（水）、第２回きしく未来会議を開催し

ました。１回目から１年近く間が空いてしまいましたが、今

回も大勢の方に参加していただき有意義な会議をすること

ができました。 「未来会議」とは、その名の通り未来の岐

宿のまちづくりのための会議です。今回も岐宿まちづくり

協議会の会員さんに集まっていただき、活発な意見、多

くのアイデアを出していただきましたので、事業実現に向

け、会を重ねていきたいと思っています。またご案内が届

いたら、ご出席よろしくお願いします！

①待合用ベンチを設置しました！

昨年４月より旧川原診療所玄

関が山内診療所からの送迎車

を待つ集合場所になっています。

送迎利用者の方から「待合用ベンチを置いてほしい」と

いう声が届いたので、地域の子どもたちにつばきねこ

をペイントしてもらった木製ベンチを設置しました。とて

も温かみのあるベンチに仕上がっていますので、ご利

用ください。

②救急医療情報キットを

配付しています！

「救急医療情報キット」とは、

ひとり暮らしの高齢者が、万一、

自宅で具合が悪くなったときに、

救急隊員等に必要な情報を伝えるため情報シートにか

かりつけ医や服用している薬の情報などを記入すること

によって、本人の状態に最適な救急活動をスムーズに

行う目的で備えるものです。

各地域の民生委員さんが対象者宅を訪問し、配付する

予定です。対象者の方、またご家族の皆様、ご理解・

ご協力をよろしくお願いいたします。

※対象者：岐宿町在住の７５歳以上のひとり暮らしの方

(同一敷地内に家族・親戚等がいる方は除く)

皆さん、「キッズシアター岐宿」 をご存知ですか？

岐宿まちづくり協議会の取り組みで、平成28年度に当時の

ぎょうが崎漁火祭実行委員会が立ち上げた岐宿の小学生の

ダンスチームです。これまで、岐宿で行われる花まつりや、

福江みなとまつりなど数々の出演をしてきましたが、1月19日、

長崎で踊る機会がありました。舞台はなんとブリックホー

ル！！大勢の出演者と共に、華々しい大舞台で、しっかりと

そして楽しそうに踊る子供たちの姿は、見ている人たちに感

動を与えました。

意外と知られていないことですが、岐宿まちづくり
協議会規約第6条に「協議会の会員は、第2条に掲
げる目的に賛同する岐宿町に居住する住民及び岐
宿町で活動する団体等とする。」とあります。自分に
も何かできるかも・・と思う方がいましたらお気軽に
ご連絡下さい。一緒に事業を計画しませんか？

第2条とは・・
「協議会は、住民が主体となって、地域の特性を活
かし、住民と行政が連携し、「地域の絆」の強化を図
り、地域住民の身近な課題を自主的に解決し、地域
の個性を活かして自律的にまちづくりを行うことを目
的とする。」・・と、難しそうに書いてますが地元愛があれ
ば大丈夫です！！



こんにちは。集落支援員の泉井です。

令和2年が始まって早2か月、皆さまいかがお過ごしでしょう

か？日中は暖かい日もありますが、まだまだ寒い日が続きます。

早く心も体もあったかい春が来てほしいですね。インフルエン

ザが流行っています。体調管理にはくれぐれもお気を付けくだ

さい。今回も読んでいただきありがとうございました。

「岐宿に空き家ないですか？」こんな声が最近また
増えました。岐宿は福江島の中心部。どこに行くにも便利
で、住みやすいと定評です。が、紹介できる物件が無く、
需要と供給がスムーズにいきません。
「想い出が詰まった家だから・・」
「ものがいっぱい置いたままだし・・」
こんな思いで、躊躇されてる方も多いと思います。
でも家は人が住まなくなるとどんどん劣化して行き、危険
空き家となってしまいます。岐宿町の人口が増え、家も喜
ぶなんていい事尽くしじゃないですか？
これを機にぜひ空き家バンクへの登録をご検討ください！

またお住いの地域の空き家所有
者情報をお持ちの方は支援員ま
でご連絡ください！

＠菜の花まつり
令和2年4月5日（日）10:00～14:00

なんだかんだで頂いて、支所にこいのぼりが10匹ほどあり

ます。何かに使えないかな～と思っていたところ、魚津ヶ崎

に泳がせたらいいんじゃない？という声をいただきました。

なので、今度の菜の花まつりで、こいのぼりを沢山泳がせよ

うと思っています！つきましては、皆さんのお宅でも、もし

グーグー眠っていて、もう起こす予定もなくなったこいのぼり

がいましたら、支所に寄付していただけませんか？

菜の花畑には泳がせられないと思いますが、ステージ前なら

何とかなるかなと・・・検討中です。

大海原と色とりどりのこいのぼり！きっと映えスポットになるこ

と間違いなし！！人がたくさん来てくれるといいなぁ♪♪

岐宿町にたくさん人が来るように、協力していただける方、

アイデアをお持ちの方いましたら、お知恵をお貸しください。

こいのぼりも待ってまーす！！

ステージイ
ベント、出
店も盛りだく
さんのお祭り
ですよ！ぜ
ひ来てくだ
さーい！

今日からできる介護予防♪
若さを保つ あ・い・う・え・お
【あ】・・・あいきょう
【い】・・・色気
【う】・・・運動
【え】・・・笑顔
【お】・・・オシャレ

予防に早すぎることはありませんので
愛嬌良く、色気を失わず、適度に運動して、
笑顔を絶やさず、お洒落を意識して
毎日を健やかに暮らしましょう♪♪

こんにちは！中村です。1月上旬、数か所のいきいきサ
ロンにお邪魔させていただきました。みなさん、月に1度の
サロンを楽しまれていて、日常のお困りごとを聞きに行った
私のほうが元気をもらいました＾＾気の合うお仲間と沢山話
して笑うことが、一番の健康維持ですね♪
ほかのサロンにもこれからお邪魔させて頂きたいので、どう
ぞ、よろしくお願いします。


